

**FRENTE A AUMENTO SOSTENIDO DE CASOS DE COVID19,
SEREMI DE SALUD Y CORMUPA REFUERZAN IMPORTANCIA DE
TESTEO PREVENTIVO**

Hasta la fecha se han realizado durante este año 1.696 jornadas de operativos con la toma de 54.486 PCR y 53.553 test de antígeno

La comunidad cuenta con una amplia oferta de puntos de búsqueda activa de casos (BAC)

La SEREMI de Salud de Magallanes, Francisca Sanfuentes, visitó el punto de Búsqueda Activa de Casos (BAC) ubicado en Mall Espacio Urbano Pionero de Punta Arenas, para realizar un llamado a la comunidad a continuar testeándose de manera preventiva para la detección oportuna de casos positivos de Covid-19, y así poder cortar la cadena de transmisión viral, evitando nuevos contagios.

Lo anterior, especialmente ante al actual escenario epidemiológico regional. El cual se ha caracterizado durante durante la presente semana en un promedio diario de 10 casos positivos, una positividad de los últimos siete días de dos dígitos con 11,8 % y con casos activos que han fluctuado entre 400 y 500. De hecho, la última vez que habíamos registrado más de 140 casos diarios en la región fue a mediados de marzo del presente año.

Cabe señalar, que el testeo es uno de los pilares de la estrategia de TTA y es una herramienta para diagnosticar la presencia de Covid-19 en la población, posibilitando la detección, trazabilidad y aislamiento oportuno de los casos, siendo altamente efectiva para adelantarnos al virus si la incorporamos como una acción de autocuidado en la vida cotidiana.

La SEREMI de Salud de Magallanes, Francisca Sanfuentes, explicó que el llamado es a incorporar el testeo como un hábito en la vida diaria, no sólo si tenemos síntomas (lo ideal es ir a un centro asistencial, pero también se puede acudir a una BAC), sino también de forma preventiva, por ejemplo, si se va a participar en una actividad social con más personas, de manera de disminuir el riesgo de contagio, recordando que estos operativos son gratuitos. Con estas acciones nos cuidamos todos frente a la pandemia de Covid-19 y evitamos nuevos contagios, sin olvidar que debemos mantener la implementación de todas las otras medidas de prevención contra el Covid-19 y los virus respiratorios invernales, como son el lavado periódico de manos, uso correcto de mascarilla, distancia física, ventilación, y mantener el esquema de vacunación al día.

Con relación a la situación epidemiológica, detalló que “desde hace un mes comenzó esta alza de casos en la región, pero más notoriamente en las últimas dos semanas, en que hemos tenido un mayor número de casos nuevos diarios, lo que ha ido determinando el aumento de casos activos. Este es uno de los factores, además de la carga sobre la red de

FRENTE A AUMENTO SOSTENIDO DE CASOS DE COVID19, SEREMI DE SALUD Y CORMUPA REFUERZAN IMPORTANCIA DE TESTEO PREVENTIVO

salud y los niveles de vacunación, que determinaron el cambio de fase en el Plan Paso a Paso. El aumento de casos es uno de los principales determinantes que hayamos pasado a la fase de medio impacto sanitario. Vemos que estamos en un momento ascendente de la curva, y todavía tenemos un aumento semana a semana de los casos, que si bien no ha sido muy brusco, si ha sido sostenido”.

Con relación a la circulación viral, la SEREMI indicó que “a parte del Covid-19, hemos observado gran presencia de virus respiratorio sincicial y metapneumovirus, con otros virus como influenza o parainflueza, pero en menor cantidad estos últimos”, recalando la importancia de adoptar las medidas de prevención frente a estos virus.

La Coordinadora Regional de Testeo de la SEREMI de Salud, Bárbara Vidal, explicó que en Magallanes se cuenta con puntos de búsqueda activa de casos abiertos a la comunidad en todas las capitales provinciales, los que son gratuitos, y que la comunidad puede acceder a diferentes puntos de toma de PCR o Antígeno, durante toda la semana. “A raíz del alza de casos que hemos tenido a nivel regional y también a nivel país, hemos notado que la comunidad se ha acercado más a estos puntos de manera preventiva. Es así como nosotros como SEREMI de Salud invitamos a la comunidad a seguir testeándose e implementarlo como un hábito, y no esperar a tener síntomas para hacerlo. Estos puntos están disponibles para personas asintomáticas, pero también para las que presenten síntomas. Estamos en una época donde tenemos mucha circulación viral, donde además del Covid hay otros virus circulando, por lo tanto si tenemos algún síntoma que nos haga sospechar de Covid, tenemos que testearnos y aprovechar los diversos lugares disponibles para hacerlo”, detalló.

El Centermanager del Mall Espacio Urbano Pionero, Miguel Yadrijevic, indicó que este tipo de operativos tienen mucho valor para el centro comercial porque genera un ambiente de seguridad, al contar con un punto de testeo, lo que se suma al punto de vacunación, que se desarrollan en espacios muy amplios que permiten mantener el distanciamiento y las medidas de prevención de Covid-19, es por ello que queremos invitar a todos nuestros vecinos y colaboradores que utilicen de estos espacios, para así detectar a tiempos los posibles casos positivos de COVID-19”

Puntos de Búsqueda Activa de Casos (BAC)

En Magallanes, las BAC se desarrollan en un trabajo colaborativo con Atención Primaria de Salud (APS), en todas las comunas, con énfasis en las capitales provinciales debido a la concentración de la población. Son gratuitos y también se cuenta con BAC de Antígenos, con el cual se puede conocer el resultado en menos de 20 minutos.

**FRENTE A AUMENTO SOSTENIDO DE CASOS DE COVID19,
SEREMI DE SALUD Y CORMUPA REFUERZAN IMPORTANCIA DE
TESTEO PREVENTIVO**

Sumado a los puntos BAC abiertos a la comunidad, la SEREMI de Salud realiza un constante monitoreo en los establecimientos educacionales de la región, con el fin de detectar casos confirmados y probables de Covid-19, realizando operativos de toma de PCR en establecimientos que presenten alerta de brote y brotes, con el objetivo de cortar la cadena de transmisión viral. Además de instituciones de larga estadía como son los ELEAM, Centros Penitenciarios, Mejor Niñez, donde existe población de riesgo.

Con relación a las Búsquedas Activas de Casos (BAC), **durante el transcurso de este año 2022 y hasta la fecha se han realizado 1.696 operativos con la toma de 54.486 PCR y 53.553 test de antígeno** en los diversos territorios de la región de Magallanes.

Se invita a la comunidad a informarse a través de las Redes Sociales de la Seremi de Salud y del sector salud regional (Instagram, Facebook y Twitter) respecto de los operativos disponibles diariamente para toda la comunidad.

En el caso de acudir de forma privada, procurar realizarse un examen confirmatorio sea PCR o prueba de detección de antígenos, tomada en un centro de salud habilitado por la Autoridad Sanitaria o entidad delegada para la realización de este test.

<https://seremi12.redsalud.gob.cl/laboratorios-autorizados-para-pcr-y-antigenos/>

